



PRIMER ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE ADOLFO SUÁREZ



La UNED y la Diputación organizaron en junio una mesa redonda en torno a Suárez en la que intervino el expresidente del Gobierno Felipe González, entre otros. / A. BARTOLOMÉ

VIVO EN LA MEMORIA COLECTIVA

La UNED y la Universidad de Salamanca han homenajeado a Suárez analizando su trayectoria con enfoque académico

MAYTE RODRÍGUEZ | ÁVILA
maite.rodriguez@diariodeavila.es

El fallecimiento de Adolfo Suárez hace ahora un año no significó en absoluto que el país al que sirvió se olvidara de él. Al contrario, en este tiempo han ido sucediéndose homenajes en formatos y foros diversos de los que, como no podía ser de otro modo, se ha hecho eco este diario en sus páginas.

El tributo de mayor relevancia,

tanto por su dimensión académica como por el indiscutible prestigio de las personalidades que intervinieron en el mismo, fue el que le rindió en Ávila la UNED con motivo del 25 aniversario de sus cursos de verano. Organizada por la Diputación Provincial de Ávila y bajo el título 'Homenaje a Suárez. Lecciones para la historia', en junio de 2014 participaron en una mesa redonda el Gobierno Felipe González; el exministro de Asuntos Exteriores durante la



La USAL acoge la exposición fotográfica 'Suárez por Suárez'. / ICAI

época de Suárez, Marcelino Oreja y el que fuera diputado constituyente por Ávila y exsecretario general del Consejo de Estado, José María Martín Oviedo, que ahondaron en la figura del expresidente fallecido hace un año. Fue un encuentro multitudinario celebrado en el Palacio de los Serrano, cuyo salón de actos se quedó pequeño porque fueron numerosísimos los ciudadanos de a pie que quisieron escuchar las voces más que autorizadas de los ponentes, que subrayaron el «coraje», la «voluntad de diálogo» o su capacidad para «la comunicación en corto» de Adolfo Suárez, situando además su legado político en el presente del país.

SU UNIVERSIDAD. Precisamente por la innegable repercusión histórica de su figura fue otra universidad, en este caso de Universidad de Salamanca -de la que fue alumna- la impulsora de otro gran homenaje al que fuera primer presidente de la democracia coincidiendo con el primer aniversario de su muerte: unas jornadas de estudio y reflexión sobre su biografía política y sobre el proceso de cambio democrático que tuvo lugar en la España y en el que él tuvo un muy destacado papel celebradas a primeros de marzo, así como una exposición fotográfica que puede verse hasta el ocho de abril en el Patio de Escuelas Menores de la capital charra. La muestra lleva por título 'Suárez por Suárez. Adolfo Suárez, figura y fondo (1977-1982)' debido a que el autor de la mayoría de las instantáneas es el fotoperiodista Antonio Suárez, cuyo trabajo repasa los relevantes acontecimientos de los que formó parte el expresidente, así como el contexto político, social y cultural de aquellos años.

En los doce meses transcurridos desde el fallecimiento, su memoria y sus aportaciones han permanecido a buen recaudo tras los muros de la llamada Iglesia Vieja de Cebreros, el edificio que alberga el Museo Adolfo Suárez y la Transición (MAST), cuya razón de ser es precisamente que su figura y su ejemplo no caiga en el olvido. Estos días, coincidiendo con el primer aniversario del fallecimiento, ese espacio emblemático le rinde homenaje desde una perspectiva artística con una exposición de la que este diario les da cumplida cuenta unas pocas páginas atrás. No obstante, cada persona que a lo largo del año ha ofrecido una conferencia en el MAST ha elogiado su figura y ha rendido tributo a su memoria porque es una responsabilidad de la sociedad española para con las generaciones venideras.